

Dimanche d'éveil des chrétiens au judaïsme

9 octobre 2016

Les textes du dimanche 9 octobre sont particulièrement riches pour ce dimanche 2016 d'éveil des chrétiens au judaïsme. On ne s'étonnera pas, à la lecture de ceux de l'Ancien Testament - donc issus du judaïsme ancien -, d'y retrouver la Loi, les ordonnances, le commandement, comme dans le psaume 119 (v. 8-9), l'étude, le droit comme en Michée (6:8), et on se réjouira de la grâce de Dieu présente en Genèse (8) dans la promesse faite à Noé, ainsi que de la miséricorde divine aussi en Michée.

Tout ceci peut être considéré comme sous-jacent aux exhortations énergiques faites par l'apôtre Paul aux Thessaloniens. Énergiques, oui ! Il le fallait pour ces chrétiens qui découvraient à travers le salut en Jésus-Christ, une éthique nouvelle exigeante, d'origine juive et très étrangère aux coutumes du monde hellène de l'époque.

Inversement, Jésus en Marc, s'emploie à redresser ses interlocuteurs juifs sur le droit au divorce. À la source, chez Paul comme chez Jésus, se trouve l'exigence d'inscrire la sainteté dans la vie pratique courante. Que ce soit à partir de la grâce de Dieu faite à Israël lors de la sortie d'Égypte et au Sinaï, que ce soit à partir de la grâce de Dieu faite à l'humanité en Jésus-Christ, nous sommes établis comme témoins.

Le parallèle ci-dessus n'est pas anodin. Il révèle la filialité du christianisme à l'égard du judaïsme d'où il est issu. Il révèle que la conscience de la grâce divine nous engage ici-bas à vivre, en notre monde en pleine transformation, une différence significative où apparaisse l'exigeant amour de Dieu.

En outre, au niveau mondial, à l'occasion du jubilé des 50 ans de *Nostra Aetate*, Judaïsme et Christianisme ouvrent ensemble la voie d'un véritable dialogue fraternel. On peut en cueillir des éléments dans la revue SENS de l'Amitié Judéo-chrétienne de France, notamment les numéros 402 et 405.

Le dimanche 9 octobre est situé entre le nouvel an juif (Roch Hachana, les 3 et 4 octobre) et le Pardon juif (Kippour, le 12 octobre). Nos Frères juifs vivent pendant cette période des actes de réparation et de réconciliation décisifs dans leurs vies, leurs relations, leurs affaires.

On pourra se rendre sur les sites w.w.w.ajcf.fr et w.w.w.dialogue-jca.fr

Pasteur Francis Diény